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Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung des Integrationsrates (SI/0578/15) am 25.08.2015 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Gregor Ahlmann (als Vertreter von Herrn Dr. Rolf-Jürgen Köster) , Herr Dirk Kanschat ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Wilfried Michaelis (als Vertreter von Herrn Johannes van Bebber) , Herr Mark Esteban 
Palomo , Frau Ulrike Fischer ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Regina Orth , Herr Marcel Simon ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Gunhild Böth ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Eva Schroeder ,  
  
gewählte Mitglieder 
 
Herr Naciri Abdeluahid , Frau Apostolo Agnantiti , Herr Bogdan Dmowski , Herr Romuald 
Dobrowolski , Frau Maria del Rosario Fernandez Bravo , Frau Nurhan Görgülü , Herr Helge Lindh , 
Frau Georgia Manfredi , Herr Mefmet Veliji ,  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Dr. Stefan Kühn , Herr Jürgen Lemmer ,  
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Nicht anwesend sind: 
 
Herr Johannes van Bebber , Herr Dr. Rolf-Jürgen Köster , Herr Michael Wessel , Herr Yavuz 
Aktas, Frau Damla Dalay , Frau Elisabetta Galluzzo ,  Herr Zakaria Hamdaoui , Herr Georgios 
Paridis , Frau Dr. Christine Ruck 
 
 
 
 
Schriftführer:  
 
Manfred Heck 
 
 
Beginn: 16:03 Uhr 
Ende:    17:15 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, entschuldigt Frau Galluzzo und Herrn Paridis, die an 
der Sitzung nicht teilnehmen können und gibt bekannt, dass Herr Stv. Michaelis als Vertreter für 
Herrn Stv. van Bebber sowie Herr Stv. Ahlmann als Vertreter von Herrn Stv. Dr. Köster an der 
Sitzung teilnehmen werden. 
 
Infolge Krankheit der Berichterstatterin wird die Behandlung des TOP 2 „Vorstellung des 
Integrationspatenprojekts des Sozialdienstes Katholischer Frauen e.V.“ von der Tagesordnung 
genommen und auf die nächste Sitzung des Integrationsrates am 27.10.2015 vertagt. 
 
Ebenso wird der TOP 1 „Vorstellung des Swane-Cafe“ auf TOP 3 verschoben. 
 
Weitere Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung werden nicht geäußert.  
 
 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Vorsitzenden 
  
 Herr Lindh äußert sich zunächst zu den fremdenfeindlichen Ausschreitungen in 

Deutschland und fordert auf, wach zu bleiben und diesen klar und deutlich zu 
widersprechen. Ferner geht er auf die Veranstaltungen der Moscheevereine zum 
Fastenbrechen ein und würdigt deren positive und aktive Arbeit. Darüber hinaus 
berichtet Herr Lindh vom Besuch der „Wegweiser-Beratungsstelle“ und erklärt, 
dass er es für sinnvoll halte, dort auch einmal eine Sitzung des Integrationsrates 
durchzuführen. 
 
Bezug nehmend auf die Äußerungen des Vorsitzenden zum Thema 
fremdenfeindliche Ausschreitungen unterrichtet Frau Stv. Böth die Anwesenden 
von der am 05.09.2015 angemeldeten Demonstration rechter Gruppen vor dem 
ART-Hotel. Die Mitglieder des Integrationsrates fassen darauf hin einstimmig den 
Grundsatzbeschluss, sich gegen diese Demonstration zu engagieren und sich 
den bestehenden Planungen der Initiative für Demokratie und Toleranz 
anzuschließen.  
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2 Aktuelle Situation der Flüchtlingsunterbringung in Wuppertal 
  
 Die TOP 2 und 2.1 werden zusammen behandelt. 

 
Herr Beig. Dr. Kühn vermittelt den Anwesenden einen ausführlichen Überblick 
über die aktuelle Situation und der Prognose bis zum Jahresende über die 
Unterbringung der Flüchtlinge in Wuppertal. Gemeinsam mit Herrn Lemmer 
nimmt Herr Beig. Dr. Kühn Stellung zu der Großen Anfrage der Fraktion 
Bündnis90/DIE GRÜNEN und beantwortet Fragen der Stv. Frau Böth, Herrn 
Simon, Frau Schroeder und Frau Fischer sowie von Herrn Lindh, Frau Agnantiti 
und Frau Fernandez Bravo.  
 

  

  

2.1 Flüchtlingssituation in Wuppertal 
Vorlage: VO/1738/15 

  
 Siehe TOP 2 

 

  

  

3 Vorstellung des Swane-Cafe 
  
 Frau Wane begrüßt die Mitglieder des Integrationsrates und stellt sich und die 

vielen Veranstaltungen, die im Swane-Cafe durchgeführt werden, vor. Herr Lindh 
bedankt sich für die Tagungsmöglichkeit und wünscht Frau Wane viel Erfolg für 
die Bewältigung ihrer zahlreichen Aktivitäten.  
 

  

  

4 Bericht zu "Wuppertaler bewegen die Stadt" 
  
 Herr Beig. Dr. Kühn setzt die Mitglieder des Integrationsrates über die Abläufe zur 

abgesagten Veranstaltung „Wuppertaler bewegen die Stadt“ in Kenntnis, 
bedauert ausdrücklich die falsche Entscheidung der Stadt und teilt mit, dass das 
Fest im Frühjahr nächsten Jahres  dann zum zehnten Mal stattfinden werde. 
 
Der mündliche Bericht wird entgegen genommen.   
 

  

  

5 Verschiedenes, Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 
  
 Herr Beig. Dr. Kühn teilt die gemeinsame Antragstellung mit den 

Wohlfahrtsverbänden über den Europäischen Sozial Fonds für ein Projekt für 
zugewanderte Menschen in besonders prekären Lebenslagen mit und berichtet 
ferner über die Veranstaltung der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft am 
23.09.2015 zum Thema Seiteneinsteiger. 
 
Herr Abdeluahid lädt die Mitglieder des Integrationsrates zur Veranstaltung des 
Deutsch-Marokkanischen Föderationsrates in Deutschland e.V. zum Thema 
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„Präsentation marokkanischstämmigen Lebens in Wuppertal“ am 25.10.2015 in 
die Alte Feuerwache Gathe ein. 
 
Abschließend regt Herr Lindh an, das anlässlich der NSU-Verbrechen durch das 
Landestheater Recklinghausen entwickelte  Theaterstück „Gefährliche Heimat“ 
nach Wuppertal zu holen und in Schulen oder ähnlichen Einrichtungen 
aufzuführen.  
 

  

  

 
 
 
Helge Lindh Manfred Heck 
Vorsitzender Schriftführer 
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